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ATA da II Reunião do Fórum Distrital Permanente de Apoio à Formação Docente 

Data: Brasília, 27 de maio de 2011 – das 95h às 12h. 

Local: EAPE – 906 sul. 

 

 

Aos vinte e sete dias do mês de maio de dois mil e onze, às nove horas, na Escola de 

Aperfeiçoamento dos Profissionais da Educação, 906 sul, na sala 70,  reuniram-se os membros 

para segunda reunião do Fórum Distrital de Apoio à Formação Docente, conforme determina o 

Decreto Presidencial nº. 6.755/2009, de 29 de janeiro de 2009, Art. 4º e a Portaria 883/MEC, de 

16 de setembro de 2009. A sessão foi presidida pela Secretária de Educação do Distrito Federal 

Professora Dra. Regina Vinhaes Gracindo, com a presença dos representantes das entidades com 

assento permanente no Fórum: Ministério da Educação – a Secretária de Educação Básica 

Professora Maria do Pilar Lacerda Almeida e Silva, representada pela Coordenadora Geral de 

Políticas de Formação Professora Helena Costa Lopes Freitas; Universidade de Brasília – o 

senhor Reitor José Geraldo de Sousa Júnior, representado pela Decana de Graduação Professora 

Doutora Márcia Abrahão; Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação representados 

pelos Professores Claudio Antunes Correia e Berenice Darc Jacinto, o Instituto Federal de 

Educação, Ciência e Tecnologia de Brasília – o Pró-reitor de Ensino Professor Nilton Nélio 

Cometti, o Diretor da Escola de Aperfeiçoamento de Profissionais da Educação professor 

Francisco José da Silva, a Professora da EAPE Natalia de Souza Duarte e a senhora Mariana 

Gomes Fontes representando a CAPES. A Presidente iniciou dando boas vindas e solicitando 

apresentação dos presentes. Seguiu tecendo considerações em relação à Política Nacional de 

Formação, destacando a importância da formação dos professores para a qualidade da educação, 

ao tempo que apresentou a política de formação do DF (Ponto 4 da pauta). Em seguida passou 

para o item 2 da pauta – Apresentação do Fórum de Formação Docente realizada pela 

representante do MEC, professora Helena Costa Lopes Freitas que apresentou de uma forma 

geral a Política Nacional de Formação de Profissionais do Magistério da Educação Básica 

destacando a necessidade do DF elaborar e realizar o Plano Estratégico de Formação de 

Professores – ParFor que parte de diagnóstico das necessidades de formação da rede e relatou 

algumas experiências positivas de Fóruns e da necessidade de se assegurar, no Fórum, assento a 

outras entidades representantes ainda não contempladas. Seguiu-se ao Ponto 3 da Pauta – 

Apresentação do Regimento do Fórum pela Profa. Natalia de Souza Duarte. Passou-se a 

leitura comentada da proposta do Regimento, com deliberação para apresentação e votação, na 

próxima reunião, das seguintes alterações: Art. 5ºassegurar assento ao SINPRO, a representantes 

da Associação Nacional de Formação de Professores – ANFOP, a União Brasileira dos 

Estudantes – UBES e a Escola de Aperfeiçoamento dos Profissionais da Educação; e no §5º do 

art. 7º - substituir a palavra Presidente por Plenário. Também conforme a sugestão da Professora 

Helena Freitas, acrescentou-se à estrutura organizacional do Fórum a instituição e 

funcionamento de Câmaras (Formação Inicial e Formação Continuada) ao Art. 6º. Seguiu-se para 
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o ponto 5 da Pauta – Socialização das ações de formação existentes e perspectivas para 2012 
A Profa. Helena Freitas apresentou as ações do MEC, mas deixou clara a necessidade de se 

estabelecer metas a partir de diagnósticos. A Profa. Márcia Abrahão informou que uma primeira 

ação na formação inicial de professores pode ser o ingresso na UnB dos professores coom 

formação em licenciatura curta, para complementação da licenciatura plena, o que foi 

imediatamente aprovado pelos membros do Fórum. O Prof. Nilton Cometi destacou a qualidade 

dos profissionais do IFB e a vontade de colaborar. A representante da CAPES, MarianaFontes, 

informou sobre a política de financiamento da CAPES, em especial de turmas especiais de 

professores para formação inicial e 2ª licenciatura, vinculadas ao levantamento de necessidades. 

Apresentou o calendário da CAPES de solicitação de financiamento: definição e sugestão de 

oferta de cursos (inicial e continuada) pelo Fórum até 02/07/2011; encaminhamento formal à 

CAPES de 05/07/2011 à 09/07/2011; análise e homologação da CAPES até 31/07/2011; pré-

inscrição na Plataforma Freire de 03/08/2011 à 10/09/2011. Finalizada a exposição da 

Representante da CAPES e tendo em vista a urgência dos prazos, a Presidente sugeriu como 

pauta para a próxima reunião, a realizar-se no dia 10/07/2011, mesmo horário e local, a 

apresentação pela SEDF do diagnóstico de necessidades de formação inicial e continuada da 

SEDF e apresentação de suas ações de formação pela UnB, EAPE e IFB.  Nada mais havendo a 

tratar a Presidente Regina Vinhaes agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. 

Eu Natalia de Souza Duarte lavrei a presente ata que deverá ser apresentada na próxima reunião 

do Fórum. 

 

 

 


